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Con apoyo alimentario para los hogares vallartenses

En marcha, el programa 
‘Transformando Familias’

Protegidas 24 horas siete días a la semana

50 reformas en favor de la justicia para la mujer

Con este esquema municipal, se estará beneficiando a 2 mil familias con la entrega de 8 
mil despensas que les brindarán una mejor nutrición

MERIDIANO/Puerto Vallarta.-  Para 
el gobierno municipal del Profesor 
Luis Alberto Michel Rodríguez,  es 
una prioridad elevar la calidad de 
vida de los hogares vallartenses más 
vulnerables,  motivo por el cual puso 
en marcha este martes el programa 
‘Transformando Familias’  que 
consiste en la entrega de productos 
alimentarios de la canasta básica 

que les permita una mejor nutrición, 
además de acciones de capacitación 
para su correcta alimentación.

Al encabezar esta primera entrega 
a más de 300 familias,  el  Profe 
Michel afirmó que su gobierno está 
trabajando bajo los principios de la 
4ª Transformación que promueve el 
presidente de la República,  Andrés 
Manuel López Obrador,  y que tiene 

como base la atención a las personas 
que más lo necesitan y sobre todo, 
de aquellos sectores vulnerables que 
durante años no fueron tomados 
en cuenta por las anteriores 
administraciones,  lo cual se logra a 
través de programas como este que 
brindan justicia social a los hogares 
olvidados.

“El estado de Nayarit ha luchado desde el marco de la ley de 
nuestros propios instrumentos jurídicos, dentro del cual 
ha habido más de 50 reformas en favor de la justicia para la 
mujer”, enfatizó Miguel Ángel Navarro

Aguamáticos durante abril y mayo

Llenaron más de 
26 mil garrafones

El perfil de Morena 
que más se fortalece

Crece Michel 
en el estado

En un semestre creció en forma 
impresionante su preferencia con 
miras a las elecciones del 2024

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- A un año de las elecciones del 
2024, el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez es el perfil 
de MORENA que más se ha fortalecido en Jalisco pues en el 
transcurso de seis meses ha cuadriplicado su preferencia en 
la encuesta mensual que realiza la empresa de estudios de 
opinión pública DEMOSCOPIA DIGITAL, con miras a la elección 
de gobernador del estado.

MIÉRCOLES 14 DE JUNIO DE 2023

Que EU cargó armas en ovni
Michael Herrera, un ex marine de los Estados 
Unidos, dijo que presenció el avistamiento 
de un objeto volador no identificado (OVNI) 
durante una misión en Indonesia. Después 
de 14 años de silencio, el denunciante 
ha compartido su testimonio. En su 
���������	
�	����
	�
	�
�����	��	
��
����

quien sirvió en la Fuerza Aérea de Estados 
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que presenciaron a fuerzas estadunidenses 
cargando armas en la nave. “Pude ver algo en 
movimiento y girando. Cambiaba de color, 
desde un gris claro mate hasta un negro 
oscuro mate. Era muy llamativo. La nave 
era enorme, del tamaño de un campo de 
fútbol. Giraba en sentido horario mientras 
cambiaba de color. Emitía un zumbido 
audible. Tenía una forma octogonal con una 
pirámide negra en la parte superior. Estaba 
cubierta por 'escamas' en el exterior”, dijo 
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Herrera se sintió alentado a hablar 

gracias a las nuevas protecciones para 
denunciantes de avistamientos de 
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conoció al activista ovni Dr. Steven Greer 
en una conferencia, quien lo ayudó a 
convencerlo de contar su historia. El ex 
infante de marina relató que cuando se 
acercaron a unos 45 metros de distancia 
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hombres vestidos con chalecos antibalas de 
camuflaje completamente negros, portando 
rifles M4 equipados con visión nocturna de 
alta calidad. Estos hombres amenazaron 
a los marines con matarlos, les quitaron 
sus armas y municiones, y luego cargaron 
grandes cajas de armas desde camionetas 
Ford F350 modificadas hacia una plataforma 
debajo de la nave.

Trending Topic

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Durante los 
meses de abril y mayo, los Aguamáticos 
de SEAPAL Vallarta llenaron 26 mil 646 
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de miles de familias vallartenses que hacen 
uso de este programa.
Se trata de una iniciativa que por 

instrucciones del alcalde de Puerto Vallarta, 
Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, 
continúa como una prioridad de atención 
para el organismo operador del agua, para 
seguir incidiendo positivamente en la 
calidad de vida de los habitantes de este 
municipio.

Ante ola de calor 
extremo la SSJ emite 

recomendaciones

Encabeza 
Puerto Vallarta 
casos de golpe 

de calor
Tiene esta 
ciudad costera 
95 casos seguida 
de Colotlán con 
cinco y Ameca con 
dos, las Regiones 
Sanitarias donde 
más casos se han 
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MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el 
propósito de prevenir los riesgos a la 
población relacionados por las altas 
temperaturas, en especial durante los 
días en las que el Servicio Meteorológico 
Nacional (SMN) ha alertado sobre la 
presencia de una ola de calor que afecta 
diversos estados del país, entre ellos 
la entidad jalisciense, la Secretaría de 
Salud Jalisco (SSJ), emite una serie de 
recomendaciones a la población

MERIDIANO/Tepic, Nay.- El 
gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero  reiteró 
que la seguridad, como la 
salud, es un derecho que 
debe ser garantizado en todo 
momento y en todo lugar, 

pues también tiene la misión 
de salvar vidas.

Añadió que para proteger 
a las mujeres de cualquier 
agravio se implementaron 
más de 50 reformas para 
hacer valer sus derechos, y 

a partir de hoy el gobierno 
de Nayarit se suma a las 
disposiciones federales para 
que los Centros de Justicia 
para la Mujer operen las 24 
horas del día y los siete días 
a la semana.

Ayuntamiento y el IJA 
renuevan convenio de colaboración

Profe Michel promueve 
la justicia alternativa

El alcalde vallartense reconoció que este método 
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entre las personas

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el propósito 
de seguir fomentando la paz y la armonía 
entre la sociedad vallartense, a través de 
medios alternativos de justicia como la 
mediación, la conciliación y arbitraje, este 
martes el Ayuntamiento que preside el Profesor 

Luis Alberto Michel Rodríguez, formalizó el 
convenio de colaboración con el Instituto de 
Justicia Alternativa (IJA) del Estado de Jalisco, 
para continuar ocupando el espacio del 
módulo central en las instalaciones del Sistema 
DIF Municipal.
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CON LA MUERTE DE BERLUSCONI 
TERMINA UNA ERA EN ITALIA
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“Silvio Berlusconi ha sido uno de 
los mayores genios políticos de las 
últimas décadas, si entendemos 
la política como el arte de hacer 
lo necesario para conseguir lo 

que se quiere, a cualquier precio y sin 
ningún escrúpulo. En este sentido 
era un animal político, con todas las 
connotaciones de la palabra animal. 
Era un depredador capaz de todo. Pero 
con un componente humano que lo 
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era simpatiquísimo y con un sexto 
sentido para la empatía, el espectáculo 
y la lectura de las emociones...”, según 
describió El País al ex primer ministro 
italiano, fallecido el pasado lunes en 
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logró mantenerse en la política tras 
escándalos sexuales y acusaciones de 
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86 años. Como magnate de medios de 
comunicación, Berlusconi destacaba 
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Asumió el cargo de primer ministro 
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derecha Forza Italia, que se convirtió 
en una coalición bajo el mandato de 
la actual primera ministra italiana 
Giorgia Meloni después de las 
elecciones de septiembre, en las que 
fue elegido para el Senado, la Cámara 
Alta de Italia.

El rey del regreso a la política
La primera coalición de Berlusconi 

duró solo unos meses, en parte debido 
a las fricciones entre los diferentes 
partidos que la integraban y en parte 
debido a la acusación de Berlusconi 
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de un tribunal de Milán.
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favor de la izquierda, pero su carrera 
política recién comenzaba.
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primer ministro, al frente de una 
nueva coalición conocida como 
Casa de las Libertades. El principal 
pilar de su campaña electoral fue la 
promesa de reformar la economía 
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aumentar las pensiones.

w	�
 ���
 :���<��
 �	
 Z�����

sufrían por un empeoramiento de 
la economía global, y Berlusconi no 
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Perdió ante la izquierda en 2006, 
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Se mantuvo como un elemento 
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Los costos de endeudamiento 
de Italia se dispararon durante la 
crisis de la zona euro, que afectó a los 
países que utilizan la moneda común 
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El primer ministro se vio obligado 

a dimitir tras perder su mayoría 
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Constitucional anuló parte de la ley 
que le concedía a él y a otros ministros 
de alto rango inmunidad temporal.
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del poder.
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a cuatro años de prisión por fraude 
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cargos públicos. Berlusconi se declaró 
inocente y habló de un “golpe judicial”.

Pero para entonces, tenía más 
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con pacientes ancianos con demencia 
en una residencia católica cerca de 
Milán.
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cargo público, una prohibición que 
duró varios años antes de su próximo 
regreso.
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Más allá de la política, Berlusconi 

fue noticia por su vida privada, que a 
menudo era muy pública.

El extravagante primer ministro 
no ocultaba su preferencia 
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él.

Berlusconi también era conocido 
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someterse a cirugías plásticas para 
parecer más joven.

Conoció a su segunda esposa, 
Veronica Lario, después de que la viera 
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En varias oportunidades, Lario 
expresó su frustración públicamente 
por el comportamiento de su esposo 
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Le pidió el divorcio luego de que 
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Pero su escándalo más destacado 
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bunga” en su villa, a las que asistían 
coristas. Esta historia terminó en una 
condena por pagarle por sexo a una 
prostituta menor de edad.
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mientras era primer ministro, llamó 
por teléfono a una comisaría y pidió 
la liberación de Karima “Ruby” El 
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por robo.

Esta joven fue una de las invitadas 
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ministro había dicho que la niña era 
sobrina o nieta del presidente de Egipto 
y que estaba tratando de evitar un 
incidente diplomático.
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año siguiente.

El exmandatario siempre rechazó 
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a cualquier mujer por sexo, diciendo 
que hacerlo era “perder el placer de la 
conquista”. Pero también admitió que 
“no era un santo”.

Forza Italia una vez más
Acosado por problemas 

presupuestarios nacionales y envuelto 
en escándalos personales, al partido 
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le fue mal en las elecciones locales de 
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natal y base de poder.

Pero siguió siendo popular, quedó 
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Finalmente, su partido se dividió y 
Berlusconi lo relanzó con su nombre 
original, Forza Italia.

Entre sus derrotas electorales y la 
prohibición de ejercer cargos públicos 
por su condena penal, muchos 
pensaron que su carrera política había 
terminado.
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nombre de Berlusconi adjunto a su 
marca, detrás del populista Movimiento 
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de Forza Italia, la Liga.

Berlusconi prometió “apoyar 
lealmente” los esfuerzos del líder de 

la Liga, Matteo Salvini, por formar 
gobierno, pero la Liga decidió gobernar 
sin Forza Italia.

Una vez más, parecía que la carrera 
política de Berlusconi estaba llegando a 
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que podía, una vez más, presentarse 
a un cargo público, declarándolo 
“rehabilitado”.

La decisión llegó demasiado tarde 
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que se postulaba para el Parlamento 
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Como principal candidato en las 
listas de su partido, ganó fácilmente un 
escaño europeo.
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regreso en el Parlamento italiano y su 
Forza Italia era un partido menor en la 
coalición de derecha de Giorgia Meloni.
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Con su cabello oscuro peinado 

hacia atrás Berlusconi era reconocible 
al instante.
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cuestionable sentido del humor 
después de una serie de errores de 
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En una ocasión, sugirió que 
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Mussolini era en realidad un líder 
benigno.

Luego dijo que esas declaraciones 
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tiempo y culpó a Ucrania por la 
invasión de Rusia cuando su propio 
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Probablemente era su 
participación en casi todos los 
aspectos de la vida italiana lo 
que más enfurecía a sus críticos, 
particularmente su imperio 
mediático que, según muchos, le daba 
una ventaja injusta en las elecciones.

Los muchos italianos que 
votaron por él sintieron que su éxito 
como magnate de los negocios era 
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razón por la que debería gobernar el 
país.

El mismo Berlusconi rechazó 
que mezclar negocios y política 
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personalmente, que para Italia en su 
conjunto.

“Si al cuidar los intereses de todos, 
también cuido los míos, no se puede 
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el sexo y el glamour a la televisión 
italiana y luego aplicó la misma 
fórmula a la política, dominando el 
país y su cultura durante más de 20 
años”.
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Forma parte del Foro Nacional de Periodistas y Comunicadores A.C.

Integran asociación de periodistas vallartenses
* En proceso de invitación y suma de nuevos integrantes, tanto de Puerto Vallarta como de Bahía de 
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Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

En la búsqueda de mayor integración, 

profesionalización y representación como gremio, 
periodistas vallartenses dieron un paso más en su 
integración como asociación civil al tomar protesta 
como Red Periodística Puerto Vallarta, la cual también 
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Comunicadores A.C.

Con la asistencia de más de una veintena de 
periodistas locales de radio, televisión, medios 
impresos y digitales, la mesa directiva de la Red 
Periodística de Puerto Vallarta tomó protesta el 
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Como presidente quedó Miguel Ángel Ocaña 
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directiva como vocales Susana Mendoza Carreño 
(Vinculación), Osvaldo Granados (Comunicación), 
Carolina Gómez Aguiñaga (Capacitación) Adolfo 
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El periodista Rubén Íñiguez, presidente del Foro 
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protesta a los integrantes de la mesa directiva. 
Asimismo, el periodista y escritor Ricardo Ravelo, 
autor de varios libros sobre crimen organizado 
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de Periodismo en 2008 por sus reportajes sobre 
narcotráfico en la revista Proceso, se conectó vía 
remota para dirigir un mensaje de felicitación y 
reconocimiento por la nueva asociación, al tiempo 
de conminarlos a seguir ejerciendo con libertad, 
profesionalismo y valentía su labor.
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En su mensaje, Miguel Ángel Ocaña dio a conocer que el 

objetivo primordial de la Red Periodística Puerto Vallarta es 
integrar a los reporteros y comunicadores de Puerto Vallarta 
y Bahía de Banderas para dotar de identidad y fortaleza al 
gremio que durante muchos años ha estado disperso.

“Ante la falta de unión entre periodistas que 
ha prevalecido en nuestra región, se ha dado pie a 
que nos tornemos vulnerables ante los ataques de 
diferentes sectores que atentan contra la libertad de 
expresión, lo cual es una importante vulnerabilidad 
que nos aqueja, y que en el caso más grave, concluyó 
en un atentado contra la vida de nuestra compañera 
Susana Carreño aquí presente, y que ante tal ataque, 
como pocas veces como reporteros nos unimos hace 
ya casi un año en el Hospital CMQ donde hicimos 
patente nuestro apoyo y solidaridad”, expresó Miguel 
Ángel Ocaña Reyes, al tiempo de remarcar que es 
tiempo de dejar atrás los individualismos y empezar 
a trabajar como gremio, independientemente 

de las ideologías políticas o económicas, “para 
enfrentar unidos las diversas vicisitudes a las que 
nos enfrentamos como periodistas, y unidos ser 
uno solo en la defensa de nuestros derechos, nuestra 
profesión y la libertad de expresión”.
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La Red Periodística Puerto Vallarta, que sigue en 

proceso de invitación y suma de nuevos integrantes, 
tanto de Puerto Vallarta como de Bahía de Banderas, 
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Civil, de la que ya forma parte como capítulo Puerto 
Vallarta. Asimismo, cuenta con el respaldo y apoyo 
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representación en México incluso ya les ha dado 
capacitación en materia de seguridad personal y 
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Cabe destacar que la Red Periodística Puerto 
Vallarta marca un precedente en la conformación 
de una asociación civil de profesionistas del gremio 
periodístico en la costa de Jalisco que, desde su 
nacimiento se vincula con organizaciones nacionales 
e internacionales, además de realizar trabajo real de 
capacitación para reporteros y comunicadores de 
la gran región que representa la costa norte y sierra 
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Con apoyo alimentario para los hogares vallartenses

Gobierno del Profe pone en marcha 
el programa ‘Transformando Familias’
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entrega de 8 mil despensas que les brindarán una mejor nutrición

Encuesta mensual que realiza la empresa de 
estudios de opinión pública DEMOSCOPIA DIGITAL

Profe Michel, el perfil de Morena 
que más se fortalece en Jalisco
*  En un semestre creció en forma impresionante su 
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A un año de las elecciones del 2024, 
el Profesor Luis Alberto Michel 
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que más se ha fortalecido en Jalisco 
pues en el transcurso de seis meses 
ha cuadriplicado su preferencia en 
la encuesta mensual que realiza 
la empresa de estudios de opinión 
�������
 �=���^�wZ{
 �Z�Z!{@�
 ��

miras a la elección de gobernador 
del estado.

En el cuestionamiento a los 
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fueran las elecciones para elegir 
gobernador(a) de Jalisco, ¿por cuál 
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estando en las preferencias de los 
electores y como coalición supera 
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al partido que actualmente 
ostenta el poder en la entidad, 
es decir, es una tendencia muy 
marcada hacia el cambio.
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gustaría que fuera el candidato(a) 
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colocan en la delantera por amplio 
margen y uno de ellos es el Profe 
Michel, con la gran diferencia de 

que de octubre del 2022 a abril 
de 2023 pasó de una preferencia 
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más impulso presenta cuando ya 
se aproxima una etapa en la que 
los partidos tendrán que tomar 
decisiones.

Cada vez más ciudadanos 
jaliscienses están convencidos de 
que la mejor opción de gobierno en 
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los excelentes resultados que está 
logrando Andrés Manuel López 
Obrador al frente del gobierno 
federal y que están convencidos 
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niveles de gobierno.

Pero los jaliscienses también 
saben que lo más conveniente para 
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con hechos está demostrando su 
capacidad como gobernante, como 
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los vallartenses en los estudios de 
opinión que realizan diferentes 
empresas encuestadoras, pues 
han comprobado su capacidad 
administrativa, de liderazgo, de 
gestión y de que está convencido 
de que debe gobernar de la mano 
de la gente.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Para el gobierno municipal del 
Profesor Luis Alberto Michel 
Rodríguez, es una prioridad elevar 
la calidad de vida de los hogares 
vallartenses más vulnerables, 
motivo por el cual puso en 
marcha este martes el programa 
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consiste en la entrega de productos 
alimentarios de la canasta 
básica que les permita una mejor 
nutrición, además de acciones 
de capacitación para su correcta 
alimentación.

Al encabezar esta primera 
entrega a más de 300 familias, 
el Profe Michel afirmó que 
su gobierno está trabajando 
bajo los principios de la 4ª 
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el presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, 
y que tiene como base la 
atención a las personas que más 
lo necesitan y sobre todo, de 
aquellos sectores vulnerables que 
durante años no fueron tomados 
en cuenta por las anteriores 
administraciones, lo cual se logra 

a través de programas como este 
que brindan justicia social a los 
hogares olvidados.

Lo anterior, se suma de 
manera positiva a otras 
acciones que implementa este 
Ayuntamiento y el gobierno 
federal por el bienestar de 
todos, como es el reciente 
anuncio hecho por el presidente 
de México sobre el incremento a 
la pensión de Adultos Mayores 
para el 2024, “actualmente 
reciben 4 mil 800 pesos y el 
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por ciento la pensión de adultos 
mayores, por lo que a partir 
de enero les llegará de 6 mil 
pesos. De esa manera, nuestro 
presidente ha pensado desde 
que llegó en la clase que nunca 
ha sido considerada, en las 
personas que trabajaron toda 
su vida y que nunca habían sido 
vistas”.

Por su parte el municipio se 
ha preocupado por contribuir en 
el desarrollo de las familias, al 
reforzar por ejemplo la seguridad 
con la reciente entrega de más 
patrullas, que en total suman 
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y equipadas para la tranquilidad 
de todos los que aquí vivimos 
y de quienes nos visitan, para 

seguir siendo el destino número 
uno a nivel estatal en materia de 
seguridad y con reconocimiento 
a nivel internacional.

Asimismo, el alcalde aseguró 
que no se ha dejado de lado la 
atención a las colonias, por eso se 
siguen haciendo gran cantidad 
de obras como calles, banquetas, 
alumbrado público, sin endeudar 
al municipio y pagando además 
los créditos dejados por los 
anteriores gobiernos.

El Profe Michel adelantó 
además que ya se adquirieron 
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de basura que en pocos días 
más se estarán poniendo en 
funcionamiento. 

“Habíamos tardado un poco 
porque no hay producción ni de 
vehículos ni de camiones, pero 
ahora sí ya nos los entregaron 
y saben qué, sin pedir crédito 
bancario, eso es precisamente 
una buena administración del 
recurso que esos camiones y 
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policía es dinero producto de 
los impuestos que pagamos 
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bancarios, ya se pagaron y 
también hay recursos para 
calles.Esa es la forma en que 
vamos a seguir trabajando por 
el bien de todos”, enfatizó.

Sobre el programa 
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directora de Desarrollo Social, 
Adriana Paola Paniagua Peña, 
explicó que bajo este esquema se 
estarán entregando en diferentes 
etapas un total de 8 mil despensas 
a 2 mil beneficiarios y para ello, a 
finales del año pasado, se realizó 
una convocatoria la cual tuvo 
una respuesta muy importante. 
En este esfuerzo, se trabaja con el 
organismo Seguridad Alimentaria 
Mexicana (SEGALMEX).

La funcionaria señaló que 
ante la cantidad de personas que 
se registraron en la convocatoria, 
todos aquellos beneficiarios a 
los que ya no se puede contactar 
por cambio de dirección, 
teléfono y otra situación, se 
estarán sustituyendo por 
nuevos beneficiarios quienes 
entrarán a un proceso de estudio 
socioeconómico para que el 
apoyo llegue realmente a quien 
lo requiere.

En este arranque de 
programa, se entregaron más 
de 300 despensas a familias 
que habitan enlas colonias 
Mojoneras, Laguna del Valle, 
Aurora, Portales, Floresta, Joyas 
del Pedregal, Pitillal y Guadalupe 
Victoria. Además para dar 
transparencia a este esquema, 
se cuenta con un Comité 
Vigilante de Programas Sociales, 
conformado por ciudadanos 
que verifican que este beneficio 
llegue a los vallartenses, mismo 
que está integrado por Rosa 
Delia García Chávez, María 
Concepción García Gómez, María 
Cristina Gómez Alejandro, Olga 
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Rosales Cisneros.
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Ante ola de calor extremo la SSJ emite recomendaciones

Encabeza Puerto Vallarta 
casos de golpe de calor
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*  Los daños a la salud que pueden presentarse por las altas temperaturas 
son deshidratación, insolación, golpe de calor, quemaduras solares y 
enfermedades diarreicas

TRABAJO HAY, PERO 
NO QUIEN TRABAJE
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Con el propósito de prevenir los 
riesgos a la población relacionados 
por las altas temperaturas, en especial 
durante los días en las que el Servicio 
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alertado sobre la presencia de una ola 
de calor que afecta diversos estados del 
país, entre ellos la entidad jalisciense, 
la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), 
emite una serie de recomendaciones 
a la población.

“Los daños a la salud que pueden 
presentarse por las altas temperaturas 
son deshidratación, insolación, 
golpe de calor, quemaduras solares y 
enfermedades diarreicas y si alguna 
persona adulta, sobre todo, tiene 
alguna enfermedad concomitante, 
es un factor de riesgo adicional 
para alguna complicación de su 
padecimiento”, expuso David Paz 
Cabrales Balderas, médico adscrito a 
la Subdirección de Programas de la 
SSJ.
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comenzaron a presentarse desde 
marzo pasado, este mes se han 
tenido registros de hasta 37 
grados en el Área Metropolitana 
de Guadalajara y más de 40 grados 
en algunos municipios de Jalisco, 
debido a esta ola de calor de acuerdo 
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que la población sepa reconocer 
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importantes de algunas afecciones 
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y si es necesario acudir a un centro 
de salud para su atención, destacó el 
especialista en salud pública.
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los signos que pueden indicar 
que alguien está sufriendo 
deshidratación se encuentran 
sed, mareo, irritabilidad, dolor de 
cabeza, piel y mucosas bucales 
secas y pálidas, debilidad o 
agotamiento, sudoración excesiva 
al principio, después, falta de 
sudor; enrojecimiento y sequedad 
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inadecuado, aceleración del ritmo 
cardíaco, con latido del corazón 
débil, y ataques con convulsiones.
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se siente caliente y seca pero no 

sudorosa, confusión o pérdida del 
conocimiento, vómitos frecuentes 
y falta de aire o problemas para 
respirar.

CASOS
En Jalisco, al corte de la semana 

epidemiológica no. 22, se han 
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relacionados con temperaturas 
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Sanitarias donde más casos se han 
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Además de un caso 
respectivamente en la Región 
Sanitaria de Autlán y uno en 
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el municipio de San Pedro 
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Mareos
Irritabilidad
Dolor de cabeza
Piel y mucosas bucales secas y/o 

pálidas
Debilidad o agotamiento
Sudoración excesiva al principio, 

después, falta de sudor
Enrojecimiento de la piel
Fiebre
Comportamiento inadecuado
Aceleración del ritmo cardíaco, 

con latido del corazón débil

Ataques con convulsiones.
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Hidratar con Vida Suero Oral.
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medicamento.
Acudir de inmediato a la unidad 

médica más cercana.
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Las niñas y niños menores 
de 6 años y las personas adultas 
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vulnerables al golpe de calor y a 
presentar deshidratación; también 
aquellas personas con sobrepeso o 
afecciones cardiovasculares.

Evitar la automedicación.
Hidratarse continuamente.
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tomar líquidos.
Evitar el consumo de bebidas 

azucaradas o con edulcorantes.
Consumir frutas y verduras de 

temporada.
Evitar la exposición directa y 

prolongada a los rayos del sol.
Evitar actividades cívicas, 

deportivas o al aire libre, 
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Mantener las viviendas bien 
ventiladas.

Utilizar ropa ligera, fresca 
(manga larga, colores claros) y 
calzado cómodo.

Protégete del sol con protector 
solar, gorra o sombrero, para evitar 
quemaduras solares. (Aplicarlo 30 
minutos antes de la exposición y 
replicarlo cada dos horas).

Lavar manos con agua y jabón 
frecuentemente.

Luis Alberto Michel Rodríguez.

Puerto Vallarta está 
experimentando, desde hace 
algunos años, la falta de mano 
de obra, por dos razones 
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por bajos salarios y la segunda es 
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emplearse en pandemia. 
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Por eso, no es raro ver que se 
solicitan ama de llaves, lava platos, 
alberquero, toallero, etcétera. 
Bueno, hay hasta carencia de 
choferes, acabo de ver un letrero 
que lleva días colgando en un 
portón de “Materiales Domínguez”.
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están pasando de moda, cuando 
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aún si están “malpagados”.
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Desde que llegó la presente 
administración, se acabaron las 
“bajas temporadas”, a grado tal que 
no había trabajo, que de eso mucho 
sabemos en este destino de playa. 

Bastaba con ver que año con 
año se iban a empeñar artículos, 
principalmente para comer. Hoy 
ya no ocurre eso, precisamente por 
la sobre oferta de empleo qué hay.

LA PRIORIDAD…

La seguridad pública tuvo que 
ser, por fuerza de necesidad, algo 
prioritario en Puerto Vallarta. 
Hay que recordar que todos, pero 
absolutamente todos vivimos 
directa o indirectamente del 
turismo.

Es por lo anterior que no 
podemos vivir en una ciudad 
violenta o insegura, como muchas 
otras regiones del país, entre otros 
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el estado de Colima. 
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Desde hace muchos meses 
se viene experimentando la 
inseguridad en Cancún o la 
Riviera Maya, para acabar más 
pronto. Aquí, en Vallarta, por 
supuesto se ha experimentado la 
inseguridad, pero nunca en los 
niveles de violencia que hemos 

experimentado en otras latitudes.
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Aquí se experimenta paz, 
tranquilidad y armonía, hasta 
cierto punto y eso se debe gracias 
a qué hay un exceso de patrullas y 
de policías que dan seguridad en la 
región. 
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Espero que el evento de la 
puesta en marcha de tantas 
patrullas no haya pasado 
desapercibido. En gran medida fue 
por la preocupación del profe Luis 
Alberto Michel Rodríguez, alcalde 
de Puerto Vallarta.

El tema de temas es que se han 
invertido millones no de pesos, 
de dólares y el empuje se lo está 
dando la infraestructura, pues 
se ven construcciones por todos 
lados. 
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Ayer me di una vuelta por 
Volcanes y los terrenos no bajan 
de 900 mil o un millón y medio 
de pesos, que eran lotes que no 
agarraban ni regalados. Pues en esa 
misma colonia vi un departamento 
en dólares, equivalente a millón 
y medio de pesos, pagando una 
cuota de mantenimiento de mil 
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atrás, de lo caro que está todo en 
ese rumbo de la ciudad. 
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Por lo mismo que Puerto 
Vallarta está de moda, en estos 
momentos las rentas están por los 
cielos. Pero de eso, ya hablaremos, 
porque merece un capítulo aparte.
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Ayuntamiento y el IJA renuevan convenio de colaboración

El Gobierno del Profe Michel 
promueve la justicia alternativa
*  El alcalde vallartense reconoció que este método contribuye a la solución de 
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Con acciones preventivas

Trabaja AUVIFAM de DIF por familias sin violencia
*  La presidenta María de Jesús López Delgado, invita a recibir asesoría y servicios 

gratuitos en la Unidad de Atención a la Violencia Familiar desde el noviazgo

A través de Diplomado en CUCosta

Destacan la importancia 
de la justicia alternativa 
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de las mediaciones del país 

*  Por cada juez hay tres mediados; hay dos 
mediadores por cada tres ministerios 
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El Departamento de Estudios 
Jurídicos del Centro Universitario 
de la Costa, de la Universidad de 
Guadalajara e Instituto de Justicia 
Alternativa en Jalisco iniciaron el 
Diplomado en Métodos Alternos 
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participación de la comunidad 
universitaria. Se llevará a cabo en 
cuatro cursos del Programa de 
Formación para la Innovación 
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acceso a la justicia con diálogo y 
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En el acto inaugural, estuvo 
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Lecuona, director general del 
Instituto de Justicia Alternativa en 
Jalisco quien destacó con énfasis 
la importancia de la realización 
de este diplomado, tras una larga 
preparación y el entusiasmo de 
la Dra. Edna Ramírez, a quien 
consideró una aliada jurídica.
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Centro Universitario de la Costa 
recibirá la acreditación, para la 
apertura del Centro de Mediación 
donde se podrán resolver 
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del diplomado que será efecto 
multiplicador.

“Se va formar en métodos 
alternos a quienes forman a los 
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decisión interdisciplinaria, no 
se necesita ser abogado para ser 
mediador y en Jalisco los convenios 
que logran las partes se elevan 
a sentencia ejecutoriada por lo 
que es una misión importante”, 
comentó.

Asimismo, el director general 
del Instituto de Justicia Alternativa 
en Jalisco compartió que existe 

una iniciativa en el Congreso 
de Jalisco para que no necesite 
una cédula profesional para ser 
mediador en temas escolares y 
comunitarios para ampliar esta 
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La Dra. Edna Ramírez Robles, 
jefa del Departamento de 
Estudios Jurídicos del CUCosta 
resaltó que los participantes, en 
su mayoría docentes y personal 
administrativo de la Universidad 
en Puerto Vallarta, van a 
profesionalizarse en el camino 
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parte de la política que promueve 
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Centro Universitario.

Se resaltó que en este 
diplomado se abordarán temas 
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y las herramientas y los métodos 
alternos de solución. Al término 
del diplomado cada uno de los 
participantes que logren concretar 
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Por su parte, el Dr. Marco 
Antonio Delgadillo Guerrero, 
director de la División de Estudios 
Sociales y Económicos reconoció 
la relevancia de este Diplomado 
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Finalmente, quedó de 
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establecer en el CUCosta, un centro 
público de justicia alternativa. 
De ahí la importancia de este 
diplomado para la comunidad 
universitaria. Cabe mencionar 
que además de académicos de 
la carrera de Abogado, también 
participan de la carrera de 
Psicología y participantes en el 
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Educación por la Paz en CUCosta, 
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López.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Promoviendo la sana convivencia y 
los valores en la familia vallartense, la 
presidenta del Sistema DIF Municipal 
de Puerto Vallarta, María de Jesús López 
Delgado, invitó a las parejas que se 
encuentren viviendo una situación de 
violencia familiaro dentro del noviazgo, 
para que se dirijan a la Unidad de 
Atención a la Violencia Familiar 
(UAVIFAM); “brindamos atención 
gratuita y profesional, a todas las 
personas que lo necesiten para su pleno 
desarrollo”, indicó.

“Es importante detectar la violencia 
durante el noviazgo porque ahí es 

donde se consolidan las bases de las 
relaciones de pareja y posteriormente 
de la familia, en un entorno lleno 
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presidenta explicó que para algunas 
personas la violencia es común, pero 
es importante hacer conciencia de 
que no es normal. Indicó sobrelas 
mujeres que son maltratadas durante 
el matrimonio,que en gran medida 
vivieron violencia en el noviazgo,pero 
�
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La UAVIFAM como parte de su 
noble labor en bienestar de los 
vallartenses, trabaja en la prevención 
e intervención, informando sobre los 
tipos y formas de violencia para que 

todas y todos puedan detectar incluso 
las formas agresivas que aparentan ser 
más pequeñas; comportamientos que 
muchas veces pasan desapercibidos 
por las personas involucradas que 
no ven estos actos como generadores 
de violencia, acentuó la presidenta, 
López Delgado.

Enfatizó que la violencia en una 
relación de pareja se entiende por 
cualquier agresión física, mental, 
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dominar y mantener el control sobre 
la otra persona. Puede comenzar con 
cualquier comentario incómodo, 
después con un jaloneo que 
inicialmente puede parecer juego y 
al paso del tiempo la situación puede 
ser más grave, de ahí la importancia 
de la estrategia que efectúa la 
institución contra la violencia y por la 
regeneración del tejido social.

A través de la Unidad de 
Atención a Violencia Familiar 
(UAVIFAM), el Sistema DIF Puerto 
Vallartabrinda los servicios gratuitos 
especializados de orientación y 
terapia psicológica,asesoría legal, 
pláticas y talleres, sobre la violencia 
familiar y en el noviazgo, en la sede 
principal ubicada en la Avenida Paseo 
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Santa María. Para mayor información, 
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MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el propósito de seguir fomentando 
la paz y la armonía entre la sociedad 
vallartense, a través de medios 
alternativos de justicia como la 
mediación, la conciliación y arbitraje, 
este martes el Ayuntamiento que 
preside el Profesor Luis Alberto Michel 
Rodríguez, formalizó el convenio 
de colaboración con el Instituto de 
Justicia Alternativa (IJA) del Estado 
de Jalisco, para continuar ocupando 
el espacio del módulo central en 
las instalaciones del Sistema DIF 
Municipal.

El Profe Michel reconoció la 
importancia de este convenio que 
suscribió junto con el director 
general del IJA, Guillermo Raúl 
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municipal, Juan Carlos Hernández 
Salazar y el secretario general Felipe 
de Jesús Rocha Reyes, teniendo 
como testigos a algunos regidores 
del Ayuntamiento, y celebró que 
este método de justicia alternativa, 
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involucradas, ya sean de tipo civil, 
mercantil o administrativos.

El síndico municipal precisó 
que el documento establece 
básicamente otorgarles,sin ningún 
costo, el espacio que ya ocupan en 
las instalaciones del DIF, hasta el 
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de septiembre de 2024, para que el 
instituto pueda seguir brindando 

este apoyo a las personas que se 
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sin necesidad de recurrir a los 
tribunales.

Por su parte, el titular del 
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agradeció al presidente municipal 
la oportunidad de renovar este 
convenio de colaboración y 
reconoció que Puerto Vallarta es 
uno de los aliados estratégicos del 
instituto, ya que el modelo que aquí 
se aplica de brindar los servicios 
bajo un mismo techo, como es el 
caso, facilita a las personas acceder 
este apoyo de manera gratuita, sin 
necesidad de desplazarse de un 
lugar a otro.

Explicó que en los módulos 
que tiene el IJA en Puerto Vallarta, 
se realizan labores de mediación 
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del diálogo para solucionar desde 
temas de alimentos de menores, 

divorcio por mutuo consentimiento, 
divorcio administrativo, custodia 
y convivencia de los menores, 
además de ayudar en asuntos 
civiles, mercantiles y de carácter 
comunitario.

Indicó que se cuenta con 
especialistas en mediación, desde 
psicólogos y abogados, que por lo 
general logran que las partes en 
conflicto lleguen a un acuerdo en 
pocos días, mediante convenio 
con equivalencia de sentencia, 
que además contribuye a la paz 
social.
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de colaboración estuvo también el 
director Jurídico del Ayuntamiento, 
José Emigdio Hurtado Rolón, y 
atestiguaron los regidores Sara 
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Gómez Andrade, María Elena Curiel 
Preciado, Christian Eduardo Alonso 
Robles y Claudia Alejandra Íñiguez 
Rivera.
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Durante los meses de abril y mayo

Aguamáticos llenaron más de 26 
mil garrafones de manera gratuita
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En búsqueda de personas desaparecidas

Cabo Corrientes y Ocotlán, 
capacitados por COBUPEJ

*  Las y los integrantes de ambos grupos, mostraron su interés en adquirir los 
conocimientos necesarios para responder de manera inmediata, si se presenta un 
caso de desaparición de personas en sus respectivos municipios

Se refrenda el cumplimiento de la norma O83 de 
la SEMARNAT por parte del Gobierno Municipal

Inaugura Mirtha 
ampliación del relleno 

sanitario municipal
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de 700 mil toneladas garantiza el manejo de 
residuos durante los próximos siete años

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Se puso en marcha la nueva celda 
�	
 ��:����	��
 ���
 {�
 #�	
 ����

servicio por los siguientes siete 
años, garantizando el buen manejo 
de los mismos, pues en Bahía de 
Banderas se apuesta a invertir en la 
sustentabilidad, garantizando los 
estándares mundiales.

De esta manera se refrenda el 
cumplimiento de la norma O83 
�	
 ��
 �=�{�k{!
 ��
 ����	
 �	�

Gobierno Municipal de Bahía de 
Banderas, manteniendo así el 
liderazgo en la región en el manejo 
adecuado de la basura.

Por su parte, la alcaldesa Mirtha 
Iliana Villalvazo Amaya, aseguró 
que esta acción permitirá a las 

autoridades enfrentar los desafíos 
para el procesamiento de los 
residuos que genera la población 
y la actividad económica más 
importante del municipio, el 
turismo.

“El buen manejo de residuos 
sólidos es de suma importancia 
para contribuir a la mejora 
del medio ambiente y es un 
servicio imprescindible para 
la población y para el sector 
turístico, con la puesta en 
funcionamiento de esta celda se 
busca ejercer justicia ambiental 
con el objetivo de hacerlo 
funcional y sustentable, además 
de cumplir con los lineamientos 
que la propia Ley exige”, detalló 
la presidente.

MERIDIANO/GDL, Jal.

Las y los elementos de Seguridad Pública 
Municipal de Cabo Corrientes y Ocotlán, 
se sumaron a la lista de municipios que 
han recibido la capacitación inicial 
en materia de búsqueda de personas 
desaparecidas impartida por la 
Comisión de Búsqueda de Personas del 
Estado de Jalisco (COBUPEJ).

Las y los integrantes de ambos 
grupos, mostraron su interés 
en adquirir los conocimientos 
necesarios para responder de manera 
inmediata, en caso de que se presente 
un caso de desaparición de personas 
en sus respectivos municipios.

El director de Gestión de la 
Información, Xavier Valenzuela 

Ocegueda les explicó la Ley General 
en materia de Desaparición de 
Personas y el Protocolo Homologado 
de Búsqueda.

En cada uno de los municipios, 
se pusieron ejemplos prácticos de lo 
que se debe hacer en caso de que se 
presente un reporte de una persona 
desaparecida, y la importancia de 
actuar inmediatamente para tratar 
de dar con su paradero.

El personal capacitado, aclaró 
sus dudas sobre las diferencias 
entre las búsquedas inmediata, 
individualizada, generalizada, por 
patrones y familiares y conocieron la 
importancia de aplicar una búsqueda 
con perspectiva de género y enfoque 
diferencial especializado, según sea el 

caso.
Estos dos grupos se suman al 

resto de las células de búsqueda 
municipales que han recibido la 
capacitación inicial en materia de 
búsqueda de personas, en lo que va 
del año.

La Comisión de Búsqueda de 
Personas del Estado de Jalisco, 
trabaja coordinadamente con otras 
instituciones en la localización de 
persona que han sido reportados 
como desaparecidas. Pone a 
disposición de la ciudadanía la 
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instalaciones se ubican en Calzada 
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Aurora.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Durante los meses de abril y mayo, 
los Aguamáticos de SEAPAL Vallarta 
llenaron 26 mil 646 garrafones de 
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de familias vallartenses que hacen uso 
de este programa.

Se trata de una iniciativa que 
por instrucciones del alcalde 
de Puerto Vallarta, Profesor 
Luis Alberto Michel Rodríguez, 

continúa como una prioridad 
de atención para el organismo 
operador del agua, para seguir 
incidiendo positivamente en la 
calidad de vida de los habitantes 
de este municipio.
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forman parte de esta infraestructura 
innovadora por sus características 
a nivel nacional, suman 66 mil 778 
garrafones llenados durante el año 
2023, lo que representa un ahorro 

superior a los 2 millones de pesos en 
la compra de este producto para los 
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Cabe señalar que debido a tareas 
de rehabilitación y remodelación, el 
Aguamático ubicado en la Avenida 
Universo de la colonia La Aurora, se 
mantendrá cerrado hasta el lunes 3 
de julio, esto para mejorar la calidad 
y atención que se brinda a los 
habitantes de ese fraccionamiento y 
colonias cercanas.
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Protegidas 24 horas siete días a la semana

50 reformas en favor de la justicia para la mujer
“ El estado de Nayarit ha luchado desde el marco de la ley de nuestros propios instrumentos 

jurídicos, dentro del cual ha habido más de 50 reformas en favor de la justicia para la mujer”, 
enfatizó Miguel Ángel Navarro

Colabora en la conservación de las Islas marías

Crea la UAN espacios de investigación científica
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y Pesqueras, detalló la rectora  Norma Liliana Galván Meza

Ante altas temperaturas

Llaman a evitar 
exposición a los 

rayos del sol 
* Los seres humanos más 

vulnerables a sufrir un 
golpe de calor durante esta 
temporada son los adultos 
mayores, las niñas, niños, 
además de los deportistas 
que realizan diferentes 
actividades al aire libre

Fernando Ulloa Pérez  

Ante el registro de altas temperaturas en todo 
el país, el director de Protección Ciudadana y 
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recomienda a la población en general que no se 
expongan a los rayos del sol y  en caso de salir de 
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tarde se hidraten correctamente. 

Explicó que en caso de que el individuo 
sienta mareos, náuseas o resequedad en la 
garganta, mientras se encuentra expuesto a 
los rayos del sol, consuma bebidas con alto 
contenido en sales y minerales. 
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vulnerables a sufrir un golpe de calor durante 
esta temporada son los adultos mayores, las 
niñas, niños, además de los deportistas que 
realizan diferentes actividades bajo los rayos 
del sol o al aire libre. 

Finalmente, el funcionario expresó que en 
caso de que un ciudadano requiera atención 
médica sólo tiene que llamar al teléfono 
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y trasladado a una clínica de la ciudad para 
recibir atención médica especializada.

Redacción
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reiteró que la seguridad, como la salud, es un 
derecho que debe ser garantizado en todo 
momento y en todo lugar, pues también tiene 
la misión de salvar vidas.

Añadió que para proteger a las mujeres 
de cualquier agravio se implementaron 
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derechos, y a partir de hoy el gobierno de 
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para que los Centros de Justicia para la Mujer 
operen las 24 horas del día y los siete días a 
la semana.

El ejecutivo estatal agradeció a la 
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Beatriz Estrada Martínez, y a la presidenta 
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Rocío Esther González García, por sumarse a 
este esfuerzo que es de todos por la vida de 
las nayaritas.

El modelo de los Centros de Justicia para 
la Mujer a nivel nacional —de acuerdo con la 
reforma más reciente a Ley General de Acceso 
a una Vida Libre de Violencia—, dicta trabajar 
las 24 horas los siete días de la semana al 
servicio de las víctimas, esquema que a 
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otorgando así una atención inmediata para 
las afectadas, buscando la procuración de 
justicia rápida, así lo informó el mandatario 
estatal.  

“Algo similar a lo que sucede en salud, 
donde hay servicio de 24 horas, porque en 
cualquier momento se puede presentar 
la urgencia y debemos de ver la justicia 
para la mujer, como una urgencia que 
permanentemente tenga que ser atendida 
de manera pronta y expedita como se 
menciona en el marco de la Ley. Hoy menos 
que nunca debe haber situaciones que 

agravien y al agraviar, quiten la calidad de 
vida y muchas veces, la vida a la mujer. El 
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de la ley de nuestros propios instrumentos 
jurídicos, dentro del cual ha habido más de 
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Para la titular de la asistencia social en el 
estado, la violencia familiar o de género es un 
tema muy importante y delicado, en el que 
se debe continuar trabajando sin descanso, 
recalcando lo fundamental de garantizar 
a las víctimas la protección y seguridad 
necesarias ante sus emergencias, por lo 
que invita a gobierno y sociedad a seguir 
sumando esfuerzos para que sus voces sean 
escuchadas.

“Qué importante es que se pueda 
instalar ahora el horario de 24 horas, 
porque yo les voy a decir como dice la 
canción, no hay horario ni fecha en el 
calendario para que la violencia se pueda 
presentar, así que enhorabuena, muchas 

felicidades; yo estoy segura de que este 
grupo de profesionistas que habrá de 
atender todos esos problemas que llegan, 
precisamente las van a empoderar para 
que puedan ellas tener ese proyecto de 
vida, ese acceso a la justicia y que puedan 
tener una libertad en el aspecto social y 
económico. Démosles a todas ellas esa 
protección y herramientas que requieren 
para que puedan ser libres y tener esa 
justicia que tanto se merecen”, puntualizó 
la doctora Beatriz Estrada Martínez. 

El Centro de Justicia Familiar y para la 
Mujer, ofrece servicios de asesoría jurídica, 
seguimiento y valoración psicológica, 
trabajo social, área de Ministerio Público, 
médicos, Unidad de Soluciones Alternas 
Penales (USAP), Procuraduría del Menor y 
espacio de resguardo; donde las víctimas 
de violencia reciben una atención integral 
para ellas y sus hijas e hijos con perspectiva 
de género, calidez, seguridad y acorde a los 
derechos humanos.

Redacción

Con el propósito de crear espacios de 
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para desarrollar el potencial turístico y 
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Galván Meza, rectora de la Universidad 
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acompañada de Manuel Iván Girón 
Pérez, secretario de Investigación y 
Posgrado, así como de los investigadores 
Delia Domínguez Ojeda y Juan Pablo 
Ramírez Silva, visitaron la Reserva de la 
Biosfera Islas Marías. 

Cabe mencionar que dicha 
visita se realizó gracias al convenio 
institucional efectuado en el mes de 
diciembre del 2022, con la Comisión 
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encargado de conservar el patrimonio 
natural de México y los procesos 
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metas de conservación con las del 
bienestar de los pobladores y usuarios 
de las mismas.
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estableció que desde la Universidad 
podrían aportar conocimiento 
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el Área de Ciencias Biológicas 

Agropecuarias y Pesqueras, sino 
también desde las diferentes 
disciplinas y funciones que tiene la 
institución, por lo que en este primer 
encuentro solicitaron la participación 
de dos investigadores con estudios 
correspondientes a la biodiversidad. 

De la misma manera, comentó 
que durante su visita conocieron 
diversos lugares de la Isla María 
Madre, como lo fue el Museo de Sitio, 
donde observaron que la Universidad 
a partir de sus recursos humanos y 
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con asesoría y trabajo en conjunto 
para conformar estructuras o 
planteamientos que fortalezcan la 
cultura. 

En otro sentido, indicó que 
además acordaron colaborar en 
proyectos como el jardín botánico; 
caracol purpura; rutas o senderos 
ecoturísticos; capacitación de 
personal; prácticas profesionales 
y servicio social por parte del 
estudiantado, así como integrar un 
proyecto multidisciplinario donde 
puedan atender temas en particular 
sobre la isla y desde las diversas 
visiones universitarias se coadyuve 
en la conservación y protección de los 
ecosistemas.

“Establecimos la ruta para empezar 
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así como plantear una propuesta 
donde nuestras investigadoras e 
investigadores pudieran incidir, 
dado que cabe resaltar que somos la 
primera institución educativa con 
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comenzar esta colaboración, por lo 
que se vienen proyectos sociales de 
gran impacto”, puntualizó la rectora. 

Por su parte, Iván Girón, señaló que 
desde la Universidad se impulsarán 
proyectos de investigación en la 
Reserva de la Biosfera Islas Marías, en 
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manejo de fauna silvestre nativa y 
fauna invasora, historia y cultura, 
museografía, ecoturismo, estancias 
de investigación, servicio social y 

prácticas profesionales.
En ese mismo sentido, compartió 
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conocimientos en temas de jardines 
botánicos con plantas endémicas 
de la isla, así como colaboración en 
temas de museografía. Adicionó, que 
se impulsarán al menos dos proyectos 
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de inventarios biológicos y deterioro 
ambiental de ecosistemas acuáticos y 
terrestres.

Girón Pérez, resaltó que contemplan 
impulsar dos líneas de acción, la 
primera línea estará enfocada a 
temas de servicios, por ejemplo, el 
impulso y la planeación de oferta 
ecoturística e impulso a actividades 
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que la segunda línea, estará 
enfocada al impulso de proyectos 
de investigación, particularmente 
en tópicos relacionados con la 
conservación, inventarios faunísticos 
y botánicos; así como estudios de 
impactos antropogénicos en la zona.

Es importante destacar, que 
en esta visita también estuvieron 
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representante del Gobernador de 
la Isla; Contraalmirante Adrián 
Cervantes, representante de la Octava 
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Islas Marías; así como representantes 
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Secretaría de Seguridad del Estado

Reconoce el FBI a policías jaliscienses
*  Los policías fueron distinguidos por la detención de una 

mujer que era buscada por el Gobierno de Estados Unidos y 
está en espera de una sentencia de cadena perpetua

En el Bosque La Primavera

Realizan recorrido de 
observación de aves�

*  Visitantes acudieron a disfrutar del bosque mientras observaban 
algunas de las diversas especies que habitan esta Área Natural Protegida.

�

Garantizar derechos de las personas a la ciudad, la vivienda, la 
movilidad y el medio ambiente sano

Firma Imeplan convenio de 
colaboración con la CEDH 

*  La Directora General del Instituto y la Presidenta de la 
Comisión coincidieron en que la información técnica permitirá 
reforzar el trabajo en pro de los derechos humanos

MERIDIANO/GDL, Jal.

Por su destacada 
participación y apoyo en la 
detención de una mujer que 
era buscada por el Gobierno de 
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de la Secretaría de Seguridad 
del Estado (SSE) recibieron 
un reconocimiento de parte 
de la representación en 
México del Buró Federal de 
Investigaciones (FBI, por sus 
siglas en inglés).

“Quiero agradecer el 
apoyo de la Secretaría 
(de Seguridad) y a todos 
��
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su vida en riesgo para 
apoyarnos con esta 
detención en particular y 
en todos los trabajos que 
colaboramos y cooperamos 
para la aplicación de la 
ley y el orden”, expresó 
Ángel Catalán, agregado 
jurídico del FBI en México, 
luego de entregar los 
reconocimientos a los 
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un trabajo de inteligencia, 
lograron la captura de una 
mujer de nacionalidad 
estadounidense que luego 
de declararse culpable por 
su participación en varios 
delitos relacionados con 
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enfrentar dos cadenas 
perpetuas en su país.

Por su parte, el titular 
de la SSE, Juan Bosco 
Agustín Pacheco Medrano, 
destacó que los policías 
que participaron en la 
aprehensión “es un grupo de 
profesionales (…) muy bien 
preparados y sobretodo 
comprometidos; para la 
Secretaría, más allá de 
cualquier tipo de políticas 
que puedan existir, lo más 
importante es la seguridad 
de los seres humanos, sin 
importar si son ciudadanos 
mexicanos o ciudadanos 
estadounidenses”.

En tanto, el inspector de 
Inteligencia, Pablo Saenger 
Rodríguez, señaló que dicha 
detención forma parte de 
los trabajos de colaboración 
y coordinación que se 
tiene con las autoridades 
de Estados Unidos, 

cumpliendo con ello la 
premisa de cooperación 
intergubermental que ha 
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“la instrucción del señor 
secretario siempre ha sido 
tener muy buena relación 
con todas las dependencias 
y a partir de ahí nosotros 
hemos generado la 
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capacitaciones, compartiendo 
el conocimiento de ambas 
partes para mantener la 
profesionalización”.

La detención ocurrió en 
agosto de 2022, cuando se 
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aprehendieron a Macalla 
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el enlace en México de una 
organización criminal y que 
por sus actividades logró 
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millones de dólares.

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Instituto de Planeación y 
Gestión del Desarrollo del Área 
Metropolitana de Guadalajara 
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de colaboración con la 
Comisión Estatal de Derechos 
Humanos de Jalisco (CEDHJ) 
con el objetivo de construir 
una agenda conjunta de 
actividades para ayudar a 
garantizar los derechos de las 
personas al desarrollo urbano 
sustentable, conectado y 
equitativo.
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de Guadalajara, por 
concentrar la mayor parte 
de la población del Estado 
de Jalisco, representa un 
desafío como área urbana. 
Por eso me parece aún 
más importante el poder 
generar estas alianzas que 

nos permitan contribuir 
con lo que hacemos 
desde el instituto, que 
es la generación de 
información técnica, para 
que también se pueda 
fortalecer el trabajo que 
ustedes hacen en defensa 
de los derechos humanos 
de todas las personas”, 
comentó Patricia Martínez 
Barba, Directora General 
del Imeplan.
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convenio, Patricia Martínez 
Barba y parte del equipo 
de la Dirección Jurídica del 
Imeplan presentaron al 
personal de las visitadurías 
y direcciones de la CEDHJ 
los puntos de coincidencia 
que abordan ambas 
instituciones en el ejercicio 
de su labor.
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comunes, las violaciones 
a los derechos humanos 
tristemente son cada vez 
más grandes, pero creo 
que si generamos esas 
alianzas, capacitaciones y 
compartimos información, 
podemos trabajar sobre un 
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de la ciudadanía” explicó 
Luz del Carmen Godínez 
González, Presidenta de la 
CEDHJ.
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renovación del vínculo que 
existe entre el Imeplan y la 
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del cuál se ha trabajado en la 
procuración de los derechos 
de las personas relacionados 
al desarrollo urbano del 
Área Metropolitana de 
Guadalajara.

MERIDIANO/GDL, Jal.

En el marco del Día Mundial del 
Medio Ambiente el Organismo 
Público Descentralizado (OPD) 
Bosque La Primavera realizó 
un recorrido de observación 
de aves, con el objetivo de dar 
a conocer la gran cantidad de 
especies que habitan en este 
lugar.
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con 202 tipos de aves, por lo 
que el biólogo, Said Quintero, 
destacó su importancia en 
los diferentes ecosistemas y 
los servicios que nos brindan, 
además de cómo podemos 
ayudar a su conservación 
realizando simples acciones 
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que las ponen en riesgo.
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la mayoría de ellas, Vireos 
Plomizos, Carpintero bellotero, 
y Gorrión cejas blancas.
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objetivo de sumar esfuerzos 
para la conservación de la 
avifauna, el OPD Bosque La 
Primavera invita a cuidarlas a 
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son un refugio para que 
descansen en su travesía.

2. Mantén a tus mascotas 
dentro de casa.
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aves.

4. Si encuentras un ave bebé 
no intentes rescatarla.
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observación de aves.

6. Si tienes ventanales 
dibuja o plasma decoraciones 
#�	
�	���	�
������	��

7. Si acudes a un parque, 
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plumas, huevos o cualquier 
parte o producto de las 
especies de fauna silvestre.

8. Reduce tu consumo de 
plástico.

9. Evita el uso de pesticidas.
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especies nativas.
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de aves que realiza el OPD, 
se han avistado algunas 
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Papamoscas José María 
(Contopus pertinax), Chipe 
de ala blanca (Myioborus 
pictus), Carpintero bellotero 
(Melanerpes formicivorus), 
y Gorrión cejas blancas 
(Spizella passerina).
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La Primavera le recuerda a 
la ciudadanía que entre más 
árboles sanos existan, mayor 
será el número de especies de 
aves.


